

# INMEDIATO EMBARGO ANGLO-AMERICANO contra JAPON

## sugiere el ex-Srio. de Estado Stimson para chequear la agresión INGLATERRA Y ESTADOS UNIDOS SUPLEN MATERIAL DE GUERRA A JAPON

### APOYARA FRANCIA

qualquier inisciativa para terminar los conflictos español y chino

París, 7. — UP. — Pronunciando una breve alocución en un almuerzo dado en su honor por el club americano de París, Camille Chautemps aludió al discurso del presidente Roosevelt pronunciado antier y dijo que Francia se comprometa a apoyar cualquier esfuerzo internacional para poner fin a los conflictos en España y en China, y suplicó a todas las naciones a que respeten la integridad de las otras, prometiendo que Francia se abstendrá de conducir una guerra ideológica.

### Lo hacen a cambio de seda cruda de ese país

NUEVA YORK, 7. — El exsecretario de estado Henry L. Stimson urgió hoy la aplicación de un embargo hermético contra Japón por la Gran Bretaña y Estados Unidos, incluyendo barcos y materiales de guerra de toda clase. La

carta del estadista está dirigida al "Times" de Nueva York, y está concebida en términos fuertes. El exsecretario Stimson declaró que sin los envíos que se hacen de los puertos de ambas naciones "la agresión en contra de China podría ser chequeada dentro de pocos

días y que luego cesaría todo. El autor insiste que los Estados Unidos y el imperio Británico están supliendo la gran mayoría de todos los materiales de guerra requeridos por Japón en cambio de seda cruda.

### NIEGA FRANCO

que un submarino nacionalista cometió el ataque contra el "Basilisk"

Londres, 7. — UP. — Des pachos de prensa inglesa procedentes de Salamanca negaron que un submarino rebelde hubiera ejecutado el ataque en contra del cazatorpedero británico Basilisk, a veinte millas del cabo San Antonio el lunes pasado. Ese barco, en compañía del cazatorpedero Boreas llegó a Gibraltar en la mañana de hoy. El barco británico Beatus, de 4875 toneladas, fondeó en Gibraltar hoy viniendo de Port Said e informó a las autoridades del puerto de que (PASA a la Página OCHO)



Nº 488 — Director Rafael Soley — Año II

San José, Jueves 7 de Octubre de 1937.

# PRECIPITADA EVACUACION

## de los nicaragüenses que se encuentran en Honduras

### Otro considerable número llega a uestras fronteras en tránsito para Nicaragua

#### EL GOBIERNO DE COSTA RICA DA AMPLIAS FACILIDADES PARA ESE TRANSPORTE Y EN TAL SENTIDO INSTRUYE A LAS AUTORIDADES

Relatan los viajeros que las mismas autoridades de Honduras facilitan la evacuación para evitar incidentes. — Cada momento más tensa la situación entre Honduras y Nicaragua

El gobierno autorizó a las autoridades fiscales en Barra del Colorado para que permitan el libre e irrestricto pase por esa sección de la república a cuanto nicaragüense, procedente de territorios norteros, se dirija por la vía del río San Juan al interior de Nicaragua.

Tensa situación en la Ceiba

Esa gente viene de Honduras. Dicen que salen de esa república por las hostiles persecuciones

de que son objeto, persecuciones resultantes de la actual anormal situación política internacional porque atraviesan esas naciones hermanas. Los fugitivos hacen referencias desagradables de como han sido tratados por los hondureños en fincas y poblaciones de la región de la Ceiba.

Millares de nicaragüenses piden protección

Manifiestan que para evitar

incidentes serios que puedan agravar la delicada situación, las propias autoridades hondureñas les facilitaron medios de transporte que ellos han aprovechado para trasladarse a la patria. Quedan en aquel territorio millores de nicaragüenses que piden la repatriación temerosos de desgracias y ultrajes.

Nuevos contingentes dejan el territorio

(PASA a la página 4)

# HABLA el Ministro de Honduras

Se refiere a los supuestos atropellos a nicaragüenses. — "Se trata de alarmas sin fundamento esparcidas por la prensa nicaragüense"

Alarman de nuevo los informes que llegan del exterior referentes al conflicto nica-hondureño, caso grave a juzgar por esas noticias. Para darnos exactamente cuenta del estado actual de cosas acudimos esta mañana a la Legación de Honduras y el Ministro doctor Medal nos hizo estas declaraciones:

Se trata de alarmas carentes de fundamento, esparcidas por la prensa nicaragüense. En nota que diera a LA TRIBUNA, publicada ayer, desautorizó enfáticamente lo que se dice respecto a

(PASA a la Página OCHO)

# Terrible Destrucción en Cantón.

## ARRESTADOS NUMEROSOS MONJES EN BARCELONA

### TRATABAN DE ESCAPAR DEL TERRITORIO DE LOS ROJOS

BARCELONA, 7. UP. — La policía anunció hoy que se senta y dos monjes y numerosos conspiradores que intentaron ayudados a escapar del territorio de la Guardia Republicana a Francia fueron arrestados

dos a bordo de un vapor que partió rumbo a un puerto francés. Los supuestos monjes habían recolectado cerca de doscientos mil francos para facilitar su escapada al exterior.

## CONTINUA LA ESPANTOSA ALUCHA EN EL FRENTE DE SHANGHAI

### Bombardeos de la aviación japonesa a Cantón

Shanghai, 7. — UP. — El correspondiente del Central News Agency en Cantón informa que trescientos chinos resultaron muertos y heridos cerca de Cantón.

(PASA a la página 4)

## A Sevilla el Cardenal SEGURA y SALUZ ASUMIRA EL ARZOBISPADO DE ESA CIUDAD

NAPOLES, 7. — El cardenal Pietro Segura y Sáenz, salió hoy rumbo a Gibraltar a bordo del gran trasatlántico "Rex" para asumir el alto puesto de cardenal arzobispo de Sevilla dejada vacante por el fallecimiento del cardenal Esteban Eustacio Illandri, que ocurrió el día 10 de agosto del año en curso. El cardenal Segura conferenció hace poco con el Papa Pío XI después de haber realizado una visita a España. A tener a ésta el cardenal había permanecido exilado de España y vivía en Roma como miembro de la curia y consejero del departamento español del departamento de estado del Vaticano. Se recordará que el cardenal Segura fue destituido por

el gobierno republicano provisional en 1931. Su expulsión del territorio español fue acompañada de un registro por las autoridades en el convento de Guadalupe, donde el alto eclesiástico regresó de incógnito después de haber salido del país desde Toledo, en la época de la destrucción y de los saqueos de varias iglesias y edificios religiosos. Al descubrir las autoridades policíacas su paradero, una escolta fue al convento, se apoderó de su persona vestido en traje de eclesiástico, le colocaron en un automóvil y viajando toda la noche, lo llevaron a la frontera francesa donde le pusieron en libertad con la advertencia de que permaneciera fuera de España.

# Contra Cangas de Onís

### Dirige la ofensiva nacionalista en el frente de Asturias. — Pedida la rendición, se inicia mañana el ataque formal

Madrid, 7. — Informes gubernamentales llegados del frente de Asturias aseguran que los milicianos destruyeron tres tanques nacionalistas y mataron a doscientos

los nacionalistas cuando rodearon a dos compañías después de un reñido combate por la posesión del cerro 602 que domina el valle de San Martín.

El nacionalista fue precedido por un bombardeo aéreo ejecutado por quince aviones leales y una columna de infantería.

# El Klu Klux Klan, tema de las discusiones

LAS SENSACIONALES REVELACIONES DE UN PERIODISTA NORTEAMERICANO CAUSAN ALARMA Y PANICO EN LA CASA BLANCA

SE INFORMA QUE PUEDE REVIVIR EL KLU KLUX KLAN AL CONTACTO DE LA LUCHA FASCISTA - COMUNISTA

ESA ORGANIZACION SECRETA LLEGO A LA CUMBRE EN 1928 CON CINCO MIL MIEMBROS Y MUY FUERTES ENTRADAS

ENORME INFLUENCIA PUEDE ADQUIRIR EN LOS DESTINOS POLITICOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Vibraciones del minuto

(Por correo aéreo, de Editor Press, exclusivo para NOVEDADES)

## EL EJE BERLIN-ROMA

La Asamblea del Partido en Nuremberg confirmó una vez más la solidez y eficacia del eje Berlín-Roma que se manifestó también con tanta claridad en el discurso pronunciado en Sicilia por Mussolini y en la conferencia de este con Hitler. El eje es un hecho, una realidad, un factor de política constructiva intangible.

Los franceses no se regocijan de la existencia del eje Berlín-Roma y en Inglaterra es, no pocas veces, mirado con desconfianza. Pero esa honre-tidad más o menos abierta y constante se debe a una errónea interpretación, que todos los esclarecimientos dados no han bastado hasta ahora para corregir y, talvez, al despecho de ver superado el aislamiento en que se quería dejar a Alemania e Italia. El aislamiento pasó a la historia, si alguna vez lo hubo, y de nada servirá restringir la significación del eje para satisfacción efímera de los que desean su desaparición.

Uno de los tópicos que circulan a este respecto es el de suponer limitada la acción del eje a los sucesos de España. La actitud con relación a España no es más que una de las aplicaciones de la política solidaria de Alemania e Italia, política de espíritu europeo, de paz, de construcción con mira al porvenir, sin descuidar el pasado ni el presente. Es una inteligencia amplia, un sistema de principios, con derivaciones infinitas según los casos, de eficacia ilimitada en el espacio.

Por eso no es incompatible con ningún propósito de paz y de colaboración sincera entre los pueblos. Yre alosrn dlacocnree m h mh m m mm

pueblos. Yerran los que creen alternativamente a Inglaterra. Ambos países desean una colaboración amistosa con Inglaterra, pero sin pensar en renunciar a su política de inteligencia que tan buenos frutos ha dado ya.

Tampoco puede afirmarse que se trata de una unión de Estados autoritarios para imponer su manera de gobernar al resto del mundo. Ni el socialismo nacional ni el fascismo han intentado jamás hacer labor de proselitismo en otros pueblos. Al contrario, uno de los motivos de su lucha contra elbolchevismo es que los comunisaas con propoganda, violencias, dinero, agentes y armas pretenden extenderse en Europa. El problema del Mediterráneo no consiste, en una ambición del fascismo. El fascismo no quiere dominar a nadie, lo que quiere, como Alemania, es prevenir la catástrofe que resultaría de la implantación del bolchevismo en el Mediterráneo. El comunismo es internacionalista; el socialismo nacional, como lo indica su nombre, es todo lo contrario, y el fascismo no aspira a hacer de su doctrina un "artículo de exportación".

Nunca podrá achacarse a los Estados "autoritarios" el fracaso de la Sociedad de Naciones, entidad estéril para algunos de los fines que le fueron confiados. La desertió antes de su constitución el fundador, perdió su prestigio en los pocos años posteriores a su actuación y falló lamentablemente, mostrando su impotencia, cuando el conflicto Chino - japonés en 1932. Desde entonces, uno de los muy escasos factores de paz y de orden es el eje Berlín Roma.

William J. Bryan inscribió en el libro de la fama su frase de asalto contra Wall Street: "Están crucificando al pueblo en una cruz de oro". Los enemigos de Roosevelt esperan todavía crucificarlo a él, al juez Black y al "New Deal" en una cruz de fuego. La Cruz de Fuego es el emblema del Ku Klux Klan (de la palabra griega kuklos que significa círculo o reunión). Hasta el momento en que este corresponsal escribe, todo indicaba que no llegaríamos a presenciar el fantástico espectáculo golgotiano. A Black todavía no se le aranca una palabra; se sabe que hasta ahora tiene resuelto no renunciar el cargo, y el Presidente se marchó a "auscultar el corazón del país" en el oeste, el día mismo en que Black debía desembarcar en un aislado puerto muy al Sur de Nueva York.

En un diario de Pittsburg causaron no solo alarma, sino pánico en la Casa Blanca. Roosevelt creyó el episodio, una bomba que iba a hacer saltar en pedazos sus planes de reforma de la Corte y efectuaría seriamente la estructura política democrata. Pero al desconcerto del primer instante siguió una reacción de los elementos (Pasa a la pag. 5)

### La Nota Internacional

## Las reivindicaciones coloniales de Alemania

El alto comisario de la Unión Sud-africana, residente en Londres. Te Water, que está realizando un viaje privado por el Canadá, ha concedido una entrevista al redactor de un diario canadiense, en el curso de la cual, según el corresponsal de la agencia Reuter, ha declarado que la Unión estaría dispuesta a participar en una estipulación general relativa a la devolución de las colonias alemanas, si la seguridad de la Unión quedara salvaguardada. Dijo el alto comisario: "En vista del rarme actual con un ritmo que nos aproxima a la crisis final deberíamos tener el valor de reunirnos con Alemania en una conferencia para dilucidar esta cuestión. Sud-africa estará dispuesta a participar en ella y estoy seguro de que el resultado sería una solución aceptable tanto para Alemania como para las potencias mandatarias".

Esa declaración ha parecido en Londres tan sensacional que el Evening Standard mandó telefonar inmediatamente al comisario para rogarle que diera alguna explicación suplementaria. Te Water ha contestado: "En calidad de turista, y solo en tal calidad, he manifestado mi opinión personal, exclusivamente personal, que no tiene nada que ver con la Unión Sud-africana. Ha dicho, pero de manera no oficial, que Sud-africa estaría dispuesta a participar en una conferencia para examinar el punto de vista alemán en ese litigio colonial y en otros problemas inspirada en espíritu de moderación y sensatez. Esta no es la opinión oficial de Sud-africa; es mi opinión personal".

Claro es que una personalidad que ocupa un cargo político tan importante no podía hacer manifestaciones en desacuerdo con la política general del gobierno inglés y del gobierno sud-africano. Pero las declaraciones del comisario no dejan de tener sin embargo, notable importancia. Va cundiendo la convicción de que urge solucionar los problemas pendientes si no se quiere arruinar al mundo a pretensión de mantener la seguridad y respeto a los tratados, impuestos por la violencia.

Para un espíritu sensato, y personas que viven alejadas de Europa coinciden casi todas en ese punto de vista, la discordia continental no tiene más fundamento ni origen que la tenacidad e nel error egoísta de que no quieren darse cuenta de las necesidades de otros pueblos que podrían satisfacerse sin ligro del propio bienestar. A texto de asegurar la seguridad se están gastando sumas enormes en armamentos, cuyo valor es muchas veces superior al de los sacrificios económicos implicaría la aplicación de la justicia en las relaciones internacionales, sin que esos gastos y sacrificios consiguientes llegaran a garantizar lo que podría adquirirse con menor costo y verdadera situación de la solidaridad internacional. Se logrará hacer rectificar o diluir las declaraciones de personalidades clarividentes, pero la verdad se abrirá paso irremisiblemente, porque los pueblos no se resignarán a ser víctima de nuevo de la incapacidad previsora de gobernantes cerrados a todas las razones de equidad y conveniencia.

## QUISICOSAS.....

### SU DESTINO HOY

El niño que nace el 7 de Octubre, logrará destacarse como inteligente durante su estancia en el colegio. Será desde pequeño dado a la aventura y habrá de tener gran éxito en la empresa a que sededique en sus años mo-vores.

La mujer nacida el 7 de octubre, tendrá una gran ambición en su vida que llegará a ver realizada. Desinteresada, generosa y caritativa, sin duda realizará mucho bien, lo que le ganará la adhesión de mucha gente. Habrá de manejar mucho dinero, ya sea de su propiedad o de otra persona que confie en ella y lo deje en su custodia. Como misionera, educadora, escritora, artista, o mujer de negocios, puede verse colmada por la fortuna y hasta hacerse conocida en el mundo. Como esposa y madre la aguarda, también, una gran felicidad.

Si es hombre y ha nacido el 7

Sabio es el hombre que paga por lo que obtiene lo que paga.

Cada vez que uno evita proceder mal aumenta la intención a proceder bien.

La felicidad es una cosa que hombres y mujeres siguen buscando después que ya la han encontrado.

No hay soltero que no piense que las mujeres son tontas porque no saben escoger a los que podrían ser los mejores maridos.

Mientras más dinero tenga más honrado es un hombre.. desde el punto de vista jurídico.

Si quieres tener un buen empleado no escojas a un amigo ni a un pariente.

de octubre, si sigue sus propias inclinaciones y no hace caso de lo que le digan los demás, su oportunidad de triunfar será brillante. Como químico, ingeniero-arquitecto, abogado, doctor, político, periodista o promotor, puede levantar una gran reputación.

### FECHAS Y ANIVERSARIOS

#### 7 de OCTUBRE

Se cumple en este día el 366 aniversario de la Batalla de Lepanto. ((Véase artículo aparte)

En 1815 murió Juan Hipólito Vyeites, literato argentino.

En 1819 murió EDGAR ALLAN POE, el ilustre literato bostoniano.

En 1543 murió HANS HOLBEIN, ilustre figura de la pintura alemana.

En 1870 durante el sitio de París, en la guerra franco-prusiana, LEON GAMBETTA se es capó de la plaza sitiada utilizando un globo, del que desceca dió ileso organizando la resistencia contra los alemanes en diversas provincias.

En 1841 murió asesinado el famoso general argentino JUAN LAVALLE.

En 1377 nació en Tolón, LUIS ILLDuque de Anjoy, Rey deNapoles.

## — LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

# Don ALBERTO ECHANDI por Puntarenas

**SE INICIA UN MOVIMIENTO TENDIENTE A IMPULSAR ESA CANDIDATURA**

Una delegación de importantes elementos lo visitará con el objeto de ofrecerle la nominación de candidato

**Adelanta NOVEDADES las primeras informaciones sobre este acontecimiento político**



Esta mañana nos ha sido suministrada una muy importante información de que se ha iniciado en Puntarenas un movimiento para lanzar la candidatura a diputado del licenciado don Alberto Echandi. Impulsamiento elemento dirigente de los diversos partidos políticos de Puntarenas, y los primeros trabajos tienden a formar una lujosa delegación para que visite al licenciado Echandi y lo inste a que acepte la nominación para esa candidatura.

(Pasa a la pág. 6)

## Se ha consultado a los pueblos

**En esa forma ha procedido el Comité Ejecutivo del Partido Republicano. Nal. al formular las Papeletas**

**Declara a NOVEDADES el diputado licenciado Martin**

**EL COMITE SE HA IMPUESTO LA TAREA DE SATISFACER LAS ANSIAS POPULARES**

Como que no cuajó el propósito democrático de los directores del partido republicano nacional, propósito anunciado a todo bombo y platillos, de que fueran juntas provinciales las encargadas de hacer las nominaciones de candidatos a diputados, falla que cobran ahora a esos señores la mar de políticos rurales y de gamonales de pueblos que para sí hubieran querido manejar al antojo esos intereses electorales.

Hemos consultado el punto al inspirador de esa idea, diputado señor Martin, y nos ha dicho que inconvenientes inesperados opusieron a la realización de esa práctica republicana, la que él, en cierta forma ha ejercido por sí consultando en provincias los pareceres de los elementos más sobresalientes y presigtiados del partido para que el Comité Ejecutivo haga las respectivas nominaciones. Pocas son las postulaciones — agrega el diputado Martin — que en firme ha hecho hasta ahora el referido Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional, y todas aquellas, sin excepción derivan del querer y simpatías populares, comprendido, desde luego, que jamás en estas selecciones y nombramientos puede satisfacerse por entero el sentimiento unánime de



Don Ernesto

**Así se procederá al formular las otras papeletas**

Las designaciones acordadas derivan del querer y simpatías de los pueblos

los pueblos por la multitud de ambiciones y de intereses creados que existen en estos asuntos.

Con todo, — indica — el comité ha hecho y hará lo posible en la difícil tarea que se ha impuesto de satisfacer las ansias populares procediendo con el mayor acierto posible, y para lo que, repite, se ha consultado y se consultarán, en cada caso los elementos más conspicuos del partido, desde luego, habido en cuenta también ciertos anteriores compromisos políticos contraídos.

La papeleta de candidatos más difícil de formar es San José precisamente por el mayor número de intereses creados y por las superiores influencias políticas que se desarrollan alrededor del problema — agrega el señor Martin —; sin embargo poco a poco vamos esquivando inconvenientes y dificultades para llegar muy pronto a un resultado definitivo. Muchos son los pretendientes a candidaturas y pocas las curules de que se disponen para ofrecer; ahí la gran lucha por las diputaciones y las molestias y dificultades para el Comité Ejecutivo del partido que quisiera con satisfacción general, complacerlos a todos. Por lo menos a mí mucho me han dado qué hacer estas cosas y por las molestias y sinsabores que me acarrearán lamento, muy de verdad, intervenir en ellas pero un deber para con el partido me impone este sacrificio y lo acepto humildemente.

# Compactado el Partido Republicano Nacional en Cartago

**LA NOMINACION DEL LIC. MENESES BRENES HA HECHO QUE SE RETIREN DE LA LUCHA LOS GRUPOS EN QUE SE HABIA DIVIDIDO EL PARTIDO**

Ningún grupo de oposición habrá para la campaña distrital. — En Turrialba, Juan Viñas, Tres Rios y Cartago se formarán núcleos para la elección de municipales

Ayer tarde y esta mañana conversamos con dirigentes de política en la provincia de Cartago. Allí como aquí, como en todo el país las conjeturas abundan. Por espacio de varios meses se estuvo la política en el terreno de lo irreal. Conjeturas más conjeturas. Ninguna conjetura en firme.

visión del partido republicano

El partido republicano estuvo a punto de desintegrarse en la provincia de Cartago debido a muchos aspirantes a la diputación de medio período por esa provincia, cada uno con su grupo de simpatizantes que iban obrando con marcado entusiasmo.

La ingente labor de compactación

Quedaba al comité ejecutivo provincial del cortesismo una tarea harto difícil: la de compactar las filas del republicanismo nacional. En esta labor se vino trabajando por varios meses. Nada en concreto se lograba. Ninguno de los presuntos candidatos cedía.

**Surge la fórmula conciliadora**

Gracias a la insistente labor persuasiva que en el ánimo del distinguido sacerdote licenciado D. Carlos Meneses Brenes vinieron ejerciendo importantes jefes del cortesismo, se logró que éste resolviera aceptar la nominación como candidato. El nombre del padre Meneses ha operado el milagro de compactar nuevamente el partido. Ha sido él el elemento conciliador de las diversas tendencias en pugna.

## DEMOSTRAR LA SUPERIORIDAD DE MI POPULARIDAD

Retirarse los señores Calvo, Molina, Gutiérrez y Espinosa.

Cinco grupos habiáanse formado en el seno del partido nacionalista que trabajaban por las candidaturas de don Orontes Gutiérrez, don Juan Molina, licenciado don Luis Calvo Gómez, licenciado don Roberto Leiva Reyes y la fórmula doctor Vega-Li licenciado Espinosa. Con la proclamación de la candidatura del padre Meneses, estos grupos han

(PASA a la página 7)

### REUNION POLITICA

de vecinos de Planza González Viquez y otros barrios de ese sector

**Se tratarán problemas relacionados con la campaña eleccionaria**

Los vecinos de los barrios de Plaza González Viquez, Concepción, Luján y de todo ese sector de la ciudad de San José, han sido convocados para una reunión política que se celebrará el próximo domingo a las dos de la tarde en el Teatro Castro. El objeto de esa reunión política es tratar problemas relacionados con esos barrios y especialmente el relacionado con el político, pues se trata de intervenir en la próxima elección municipal.

Según nuestras noticias en esa reunión se abordarán los problemas de la comunidad relacionados con esos barrios y se insistirá en la conveniencia de una unificación para intervenir en lo que se refiere a las próximas elecciones municipales de San José. Distinguidos creadores, elementos destacados de esos barrios harán uso de la palabra en esa reunión política.

**DECLARA EL DIPUTADO FUENTES, QUE ENCABEZA LA PAPELETA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EN LA PROVINCIA DE HEREDIA**

**Intensificaremos las actividades de la propaganda, organizando todos los servicios para la campaña y las elecciones en mi provincia**



Dip. Fuentes

En Heredia se han unificado los grupos que aspiran por las candidaturas Ruíz y Arguedas para combatir la del Dr. Fuentes quien dicho sea de paso, ufano y satisfecho por la distinción de que se le ha hecho postulándosele candidato a diputado por el partido gobiernista, está hecho, de alegría, unas pascuas floridas, importándole ahora bien poco declara, — la oposición que venga y de dónde viniere. Claro está, comenta el doctor Fuentes, — que me agrada y no poco el honor que me otorga el partido republicano nacional designándome su abanderado en la provincia de Heredia y que con sus fuerzas organizadas, incontrarrestables, se me asegure el triunfo, pero de él tenía absoluta seguridad de antemano por el grupo numeroso de amigos simpatizadores y partidarios que han apadrinado mis aspiraciones, y tanto es así que en alguna ocasión hizo manifestaciones por la prensa de que en esta contienda electoral solo deseaba y únicamente pedía perfecta independencia e imparcialidad, en lo moral, de parte del partido y del gobierno, para demostrar a mis adversarios la superioridad de mi popularidad en la provincia que

la tengo, indiscutiblemente, sobre la de los elementos que me combaten. Mi labor en el congreso en provecho de los pueblos que represento, no ha sido ostentosa, pero sí diligente y la berosa. Mi indiosinercia está en pugna con esas fórmulas vanidosas de procedimientos personales. Trabajo en silencio y lo hago siempre con actividad, empeño y buena voluntad. Siempre me han preocupado y no poco, los problemas públicos de mi pueblo, y por resolverlos favorablemente he hecho cuanto he podido poniendo en juego toda influencia a mano, generalmente con éxitos positivamente satisfactorios. El caso de que el partido republicano nacional me haya honrado con su confianza postulando, oficialmente, mi candidatura a diputado me satisface profundamente y esta circunstancia compromete más y más mis sentimientos de gratitud y de lealtad para con esa agrupación de la que seguiré siendo, en el congreso, colaborador firme e inmovible de su política. Ya estoy en actividades de propaganda, que intensificaré sin pérdida de tiempo organizando los servicios correspondientes. Por lo que observo advierto que tendré adversarios y esto no me disgusta, porque en esta forma la lucha tendrá objetivo de interés y podré exponer absolutamente las fuerzas muy superiores que me han de dar el triunfo.

## IMPORTANTE JIRA REALIZARA MAÑANA EL CANDIDATO LICENCIADO CORTES FERNANDEZ

**UNA CABALGATA LO RECIBIRA EN EL BAJO DE CORRAL**

El licenciado don Otto Cortés Fernández, que encabeza la papeleta de diputados del Partido Republicano Nacional por la provincia de Alajuela, realizará mañana una muy importante jira política a San Juanillo de Naranjo. Una cabalgata lo recibirá en el Bajo de Corrales y de allí seguirá para San Juanillo. Se unirán a la cabalgata importantísimos elementos del centro de Naranjo. Destacadas personalidades de la política alajuelense acompañarán al licenciado Cortés Fernández en esa jira política. El movimiento a favor de su candidatura aumenta cada día más en toda la provincia de Alajuela, y es grande el entusiasmo, al extremo de que el licenciado Cortés recibe numerosas invitaciones para visitar diversas localidades de la provincia, que entusiastamente están a su candidatura.

# Del 11 al 16 de Octubre se celebrará la "Semana de Higiene Dental" en todo el país

HABRÁ EN ESTA CAPITAL DEMOSTRACIONES OBJETIVAS, POR MEDIO DE UNA EXPOSICION EN EL EDIFICIO METALICO

**SALUBRIDAD PUBLICA PIDIO A EDUCACION IMPARTIR INSTRUCCIONES A FIN DE OBTENER LA COOPERACION DE LOS MAESTROS**

La secretaria de salubridad pública, como ya lo hemos informado a los señores lectores en precedentes ediciones, dispuso celebrar la "Semana de Higiene Dental" con la cooperación de la sociedad de odontólogos del país.

La celebración se llevará a cabo del 11 al 16 de octubre presente, según lo comunicó el secretario de salubridad a la secretaria de educación pública, al so-

licitar de ésta que se impartan instrucciones a todos los directores de escuelas de la nación para que cooperen al buen éxito de esta celebración.

Habrán demostraciones objetivas para las escuelas de esta capital, por medio de una exposición que se inaugurará en el edificio metálico y que estará abierta al público desde el día 11 hasta el día 16.

En las escuelas rurales la in-

bor se circunscribirá a leer a los estudiantes un folleto sobre higiene dental que está editando salubridad pública, y a dar conferencias sobre los dientes.

Educación pública, desde luego, compenetrada de la importancia que tiene esta celebración, las autoridades superiores a fin de que se preste a salubridad pública la cooperación necesaria para el mejor éxito de la "Semana de Higiene Dental".

## AUTORIZADAS LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS PARA LA COLOCACION DE POSTERIA NO TUBULAR

**ANOCHES ACORDO LA JUNTA NACIONAL DE ELECTRICIDAD CONCEDER EL RESPECTIVO PERMISO**

De acuerdo con el contrato respectivo, las Compañías deberán proceder a colocar postes tubulares cuando la Junta o la Municipalidad así lo demanden

En su sesión ordinaria de anoche, la junta nacional de electricidad procedió a autorizar a las compañías eléctricas que operan en esta capital para la colocación de postes de riel y de otras calidades en las ampliaciones que en sitios lejanos de la ciudad está llevando a cabo o pretende realizar. A efecto de que no se inter-

rumpan esas labores y de que pueda gozar el mayor número de abonados de los servicios eléctricos, la junta concede autorización hasta por seis meses para que las compañías procedan a hacer esas instalaciones en la forma dicha, no obstante que con arreglo al contrato vigente debieran ser colocados

postes tubulares, los que se colocarán en cuanto la junta o la municipalidad capitalina, lo consintieren del caso.

Esta mañana el señor secretario de la junta pasó el respectivo oficio de Mr. Reed dándole a conocer la determinación del servicio acerca de su solicitud.

## TERRIBLE...

(VIENE de la Pág. UNO)

chiang, cuando aviones japoneses bombardearon el ferrocarril Cantón - Hankow para interrumpir las comunicaciones chinas del sur con los otros frentes de batalla alrededor de Shanghai y en el norte. Las bombas estallaron con horripilante estrépito

en las calles atestadas de gentes, destruyendo docenas de edificios y llenando las calles con los cadáveres deshechos de las víctimas y los cuerpos de los mutilados y moribundos. También se informa que las víctimas civiles en los bombardeos de Shaokway y Kwangtung de ayer son numerosísimas. En el frente de Shanghai, y no obstante una terrible tormenta que caía sobre la ciudad, se libró un furioso combate cuerpo a cuerpo en las

calles angostas del distrito chino de Chapei, siendo incesante el estallido de las granadas y el tableteo de las ametralladoras de ambos bandos. Las baterías chinas dirigieron también su fuego contra el distrito de Hongkew, iluminando los proyectiles el cielo y las nubes bajas que oscurecían el cielo nocturno que reflejaba las llamaradas de varios incendios. Entre tanto las gruesas granadas japonesas estallaban en el sector de Pangpu.

## Precipitada...

(VIENE de la Pág. UNO)

Los 119 fugitivos que en una embarcación de bandera hondureña llegaron el sábado último a Barra de Colorado, encuentran ya en San Carlos de Nicaragua. Anunciase el próximo arribo de otros fugitivos nicara-

guenses, que, como los primeros, encontrarán franqueado el paso por Colorado en camino a la patria.

Amplias facilidades de nuestro gobierno

Por estas regiones la única entrada que hay a Nicaragua y no se le puede negar a nadie, menos a gentes que se encuentran

en las condiciones de esas que obligadas por circunstancias tan extremas, buscan necesariamente, obligadamente, refugio y protección en la patria. Barra del Colorado es un pequeño caserío de unos doscientos habitantes donde se carece de medios amplios de vida, de manera que el hacinamiento de forasteros en número desproporcionado, hace un problema serio a las autori-

## Extensa informacion s

La secretaria de educación pública recibió del profesor A. C. Larrea, de Quito, Ecuador, una comunicación por medio de la cual solicita de nuestro gobierno importantes informes relacionados con los progresos que ha alcanzado nuestro país en materias educativas.

Estos informes aparecerán en un volumen que editará el go-

bierno ecuatoriano y que se llamará: "La reforma educativa en América".

Absoluta sujeción a las leyes emigratorias

Por su parte el gobierno de Nicaragua se ha preocupado muy especialmente por procurar el transporte de los fugitivos brindándoles toda clase de medios y facilidades. En su paso por Colorado, — informan las autoridades costarricenses a los superiores, — esas gentes se han portado bien, acatando toda disposición oficial con sujeción absoluta a la ley de inmigración.

## CONTRA...

(VIENE de la Pág. UNO)

tina de fuego por la artillería. Al caer la noche el combate continuaba, y la última posesión de la posesión todavía quedaba en duda. Aviones enemigos ejecutaron un feroz ataque aéreo contra Cangas de Onís, donde su ataque por tierra había sido rechazada por los milicianos asturianos. Durante el bombardeo por la aviación nacionalista, los pilotos dejaron caer hojas sueltas pidiendo la rendición de la ciudad antes de octubre ocho, o sea mañana, cuando osegún el texto impreso se iniciará el ataque formal para aplastar toda resistencia.

## Consulte el Director

por cuanto el Departamento tiene instrucciones de contenidos en el mismo

Esa oficina está de formación justificable y el hecho de atar maderas innecesarias disminuye el menoscabo de su eficiencia

Nuestra medida de servicio. Encarecidamente

COMPANIA NACIONAL

## EDUCACION

Se dará a conocer un programa Educativo

Esta obra será editada por la Jefatura técnica de redacción

bierno ecuatoriano y que se llamará: "La reforma educativa en América".

El cuestionario sometido a nuestro gobierno para ser estudiado es baseante amplia entre otros se solicita información acerca del número de escuelas

## IMPORTANTES Y NUMEROSAS MITARA EN SU SESION DE S

Se trata de un proyecto de obras, calles y avenidas, para el arreglo de

Los siguientes son los asuntos que tramitará la municipalidad de San José, en su sesión de esta noche:

- 1.—Acta.
- 2.—Revisión del acuerdo XXXII de la sesión celebrada el 30 de setiembre último.
- 3.—Asistencia de Jefes de departamentos a las sesiones Municipales.
- 4.—Planillas.
- 5.—Cuentas.
- 6.—Licencias, renuncias y abramientos.
- 7.—Placa conmemorativa del Palacio Municipal.
- 8.—Nombramiento. Comisión de Fiestas 1937-38.
- 9.—Blanca Chavarría Muñoz. Impuestos.
- 10.—Humberto Bertoloni. Fertilidad del terreno.

## JUAN LANG y Co.

Tienen el gusto de avisar que mañana viernes 8 de los corrientes se inaugurará el primer Almacén de Depósito en la ciudad de Alajuela, por lo cual tendrán mucho gusto en recibir a sus amigos y al público en general de las 12 horas en adelante.

Alajuela, 7 de Octubre de 1937.